



南富良町立南富良野西小学校 学校だより

令和3年
7月21日発行

第4号

西小っ子

「1学期を振り返って」

校長 長岡 勇樹

子どもを育てる「学校行事・体験活動」

学校では、日々成長する子ども達のことを「若竹」に例えることがあります。それは、子ども達も竹のように節を作りながら、たくましくしなやかに成長していくからです。そして、その節は、学校での行事などを体験することできると考えております。昨年は中止となった「運動会」を今年度は実施することができました。また、「稲作体験」や「カヌー体験」など様々なことを無事終了することができました。これらの体験を通して、子ども達は一つ一つの節目を「チャレンジしよう 西小っ子！」の合い言葉のもと頑張り、大きく成長できました。

地域を繋ぐ行事 「お祭り」

7月12日（月）に下金山神社祭、7月15日（木）に金山神社祭がありました。「まつり」という言葉は、「まつる（祀る）」の名詞形で、昔からの伝統的な祭りには、豊作祈願などの祈り、秋の収穫を祝う感謝や鎮魂などの日本人が大切にしている思いが反映されています。日本にはたくさんのお祭りがあります。昨年同様、今年度も子ども達が関わることはできませんでしたが、本来であればお祭り本番では、神輿など子ども達は大喜ぶはずでした。そして、子ども達のこの記憶は脈々と受け継がれ、地域文化が発展していくのだと思います。お祭りには地域を繋げる力があります。子ども達は、地域の交流を通して成長し、家庭生活だけでは得られない貴重な経験をすることができ、地域社会での繋がり大切さ、家族以外の大人との関わり、礼儀や感謝、道徳など、地域の絆が深まり、そこで交流した子ども達の成長が垣間見える。お祭りがもつ力は、様々なところに影響するものです。日本には、お祭り以外にもたくさん行事があります。「お正月」に始まり、「節分」「桃の節句」「端午の節句」「七夕」「お盆」・・・「大晦日」など様々な行事があり、どれも家族や地域社会との絆が強まるものばかりです。

学校行事も地域行事も子ども達の節目づくりには欠かせないものです。「お祭り」に関わっては、前述したとおり今年も昨年に引き続きコロナ感染症の影響により、子ども達が地域と関わることはできませんでした。来年こそは、コロナが収束し、子ども達が大喜ぶお祭りができることを心より願っています。そして、学校、地域での行事を工夫した中で行うことで、子ども達が「若竹」のようにまっすぐ、そして大きく成長してほしいと願っています。

いよいよ明日から「夏休み」

子ども達が楽しみにしている夏休みが明日から始まります。1日1日を有効に使い、自分で決めたことを確実に実行する夏休みにしてほしいと思います。また、「新しい生活様式」に従い、新型コロナウイルスの感染予防に努めるとともに、規則正しい生活を送り、事故等に十分に気を付けながら健康に過ごしてほしいと思います。

終業式では、上記のことと年度の重点の1つである「健康で自律的な生活を日常化する子」について話しました。

子ども達にとっての教育の場は、学校・家庭・地域であることは言うまでもありません。それぞれが別々な存在ではなく、連携・協働していくことで子ども達への確かな教育ができるものと考えています。教職員、保護者、地域の方々との意識の共有が図られ、実践していけるように努めて参りますので、今後とも、皆様のご理解、ご協力をよろしくお願い申し上げます。あわせて、夏休み明けには、全員が元気に登校できるよう、保護者の皆様のご家庭での声かけや励まし、地域の方々による見守りをよろしくお願い申し上げます。

※コロナに関わり、「感染リスクが高まる4つの場面」「児童生徒の相談窓口一覧」等を配付しています。ご確認ください。

人権の花運動

6月25日（金）人権擁護事業の一環として、「人権の花運動」が行われました。児童が協力し合いながら花を育てる事を目的とした活動です。人権擁護委員の山下和子さんをお迎えし、全校児童で、花をプランターに植える活動を行いました。今後も、水やりなどの取組を続けていきます。ぜひ、プランターの花のように子ども達に「思いやりの心・命を大切に作る心」が育ってほしいと思います。



宿泊学習

7月6日（火）、7日（水）、国立日高青少年自然の家において、南富良野小学校5年生と合同で無事宿泊学習に行ってきました。天気が心配でしたが、当初のスケジュール通り、「沢のぼり」や「キャンプファイヤー」を行うことができました。写真左は、キャンプファイヤーの様子です。マイムマイムを楽しく踊りました。



運動会アンケート・各種調査結果について

運動会アンケート、「種目やよさこいでは、子どもたちが進んで運動し、自分の力を発揮しようと頑張っていた」の項目では、全保護者の皆様から、大変頑張っており取り組んでいた（100%）のご回答を頂きました。（下図）また、全校リレーについても、来年度も児童のみで行う方向で調整していきたいと考えております。運動会への取組のご協力について重ねてお礼申し上げます。

運動会では、「ねらい」や「目指す資質・能力」を...運動し、自分の力を発揮しようと頑張っていた
13件の回答



全国学力・学習状況調査の結果から（6年生）

5月27日（木）に全国学力・学習状況調査を行いました。国語は、目的や意図に応じて、自分の考えを明確にして、理由をあげて書くこと。算数は、算数の言葉を使いながら立式し表現する部分において、今後、指導の工夫を行っていきます。また、質問紙調査において、去年5月の臨休に対し「不安だった」という点がありましたので、教職員一同で今後も、心のケアに取り組んでいきます。1年生から5年生におきましても、昨年度実施したDRT学力テスト、今学期実施のチャレンジテストの結果を分析しながら、学力の向上に努めていきます。

水泳学習

6月18日（金）にプールの清掃を行いました。昨年度は、プールが開設されなかったのが2年ぶりとなります。全校児童、教職員で汚れを落とし、プール授業を開始することができました。プール授業に、子どもたちは大喜び、楽しく学習しています。



8月行事予定

日	曜日	学校行事
1	日	ノーゲームデー、下金山ラジオ体操（～7日まで）
11	水	学校閉庁日
12	木	学校閉庁日
13	金	学校閉庁日
14	土	下金山盆踊り、花火大会
15	日	ノーゲームデー
17	火	2学期始業式
18	水	街頭・バス乗車指導 金山果樹園ベリー摘み体験
19	木	水泳学習（1・2年）（5・6年）、ALT
20	金	参観日（自由研究発表会）、ALT
21	土	上南P研究大会（中止）
23	月	水泳学習（3・4年）
24	火	二計測（高学年）
25	水	二計測（中学年）、給食費納入日 第2回CS会議
26	木	二計測（低学年）、ALT 集合学習（5・6年生）（西小）
27	金	防災教育（着衣水泳）、ALT、児童会
28	土	ブルーベリー加工体験
31	火	一日防災学校、避難訓練（道シエイクアウト）

学校閉庁日を設定しています

8月11日（水）～13日（金）

学校閉庁日期間中は、教職員が勤務していませんので、学校への連絡等は緊急を除きこの期間外にお問い合わせいただきますようお願いいたします。